

# EL CORREO DEL POÁS



SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL.

Editor y Administrador: CARLOS CALVO FERNÁNDEZ

Año I ★

Alajuela, sábado 28 de enero de 1911

★ Núm. 42

## El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es? “LA EMBROCACION IMPERIAL”

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

### CURA EN LAS PERSONAS:

Resfriados, Inflammaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

### CURA EN LAS BESTIAS:

Gomas, reumatismos, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embriegen.

Preparada en la **BOTICA FRANCESA**

## VENDO

un potrero de 5 manzanas, situado á 600 varas al Norte del Parque Central de esta Ciudad. Tiene casa de habitación para cuido, y como aguadas, el río «Maravilla» y una paja de agua.

—Una finca en «Carrizal», de 50 manzanas de potrero, dos y media de caña, un buen trapiche, casa para mandador y con excelentes y abundantes aguas. Otra finca en el mismo lugar, de 20 manzanas de potrero, media de caña, buena casa de habitación y aguas como en la anterior.

Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con el suscrito.

**Marco Aurelio Soto C.**

ALAJUELA, enero de 1911.

### AVISO

En «La Ceiba», á 30 minutos de esta ciudad se vende una finca. Consta de más de tres manzanas de terreno y una casita de madera. Una parte es de café y el resto de sembrar. Terreno plano y agua abundante.

En la «Sastrería Central» de Eugenio Vargas se dará razón.

Alajuela, Enero de 1911.

### DENTISTERIA

NO ES USTED NADA MALTRATADO

Se le despacha pronto y se ponen precios muy bajos. Se trata según los últimos procedimientos.

DESPACHO: De 8 á 10 y de 2 á 4

**Dr. ISAIAS SABORIO**

Alajuela, Costa Rica.

### AVISO

A toda mi clientela y el público en general, que del 1º de enero en adelante, seguiré fabricando teja de barro en el antiguo tejár de Sebastián Segura, contando con los mejores materiales. Al comprador se le despacha pronto y los precios son sumamente bajos.

**BLAS SEGURA M.**

San Antonio de Alajuela.

Aproveche Usted la ocasión de vestirse barato.

Para hacerse de un buen traje—basta probar la suerte—suscribiéndose á los sorteos de la

**Sastrería Londres y París**

Sólo UN COLON hay que pagar á la semana.—Es lo más práctico y lo más cómodo.—Suscríbese hoy mismo.—Ricardo Saborio h., Agente en Alajuela.

### LUIS BARQUERO MONTESDEOCA

Abogado y Notario

OFICINA:

75 varas al Oeste del Cuartel Principal

**ALAJUELA, C. R.**

### EL RENACIMIENTO

Surtido constantemente renovado.

Establecimiento de abarrotes, géneros, conservas y licores.

Especialidad de la casa:

**DIMORFOLINA,**

el gran destructor de hormigas.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

**Saúl R. Cordero**

Sarchí, Costa Rica.

### Solución

**Anti-Palúdica**  
CONTRA LAS CALBENTURAS  
Y EL PALUDISMO

Se compone de substancias puramente vegetales. Es un remedio eficaz y nada peligroso.

Depósito: La Botica del Mercado

**ALAJUELA**

### Otra nueva suscripción de trajes

Quiere Ud. vestirse por sólo un colón?

Suscríbese hoy mismo al sorteo de la Sastrería **La Moda Elegante**, de García Monje.

Es Agente en Alajuela

**ELADIO CALVO FERNANDEZ**

### Instituto de Alajuela

De conformidad con el artículo 5º del Reglamento de Becas, se hace saber que hay OCHO vacantes para el próximo curso: CUATRO en la sección de varones y CUATRO en la de señoritas.

Para su provisión, el infrascrito Director abre el concurso reglamentario y recibirá las solicitudes durante todo el presente mes de febrero.

Cada solicitud, escrita de puño y letra del aspirante, será firmada por él, por su padre, tutor ó encargado—y por el fiador que lo garantiza.—Deberá ir acompañada de las siguientes certificaciones:

1º—De la autoridad política local, para comprobar que la familia del aspirante está domiciliada en la provincia de Alajuela.

2º—De la partida de nacimiento.

3º—De dos vecinos honorables del lugar en que reside el aspirante, en la que harán constar que éste carece de recursos propios ó de familia para estudiar por su cuenta.

4º—Del Médico del Pueblo, para comprobar que el solicitante está sano y no tiene defecto que le impida dedicarse al magisterio.

5º—De las últimas notas obtenidas y de la conducta observada en la Escuela ó el Colegio de que el alumno proceda.

Todos los documentos expresados, se extenderán en papel común.

Para obtener una beca, se requiere edad no menor de 12 años.

Los exámenes de admisión se verificarán en el Instituto durante la primera semana de marzo.

Instituto de Alajuela, C. R., 1º de febrero de 1911.

**JUAN DÁVILA,**  
Director.

### Nueva Directiva del Casino de Alajuela

6 de enero de 1911.

Señor Director de  
**EL CORREO DEL POÁS**

Tengo el honor de comunicar á Ud. que en reunión general ordinaria celebrada por los socios de este centro, á las 7½ p. m. del 3 del corriente mes, se procedió al nombramiento de la Directiva que debe fungir en el corriente año, resultando electos, por mayoría de votos, para

Presidente	Don Joaquín Soto Alfaro
Vice	» José P. Porras
Secretario	» Rodolfo Soto
Pro-Srio.	» Eliseo Núñez J.
Tesorero	» Francisco Guardia
1er. Vocal	» Elías Soto
2º Vocal	» Juan Morera
3º Vocal	» Abelardo Alvarez
4º Vocal	» Salvador Soto

Además, ha sido investido con el carácter de Fiscal del centro don Eliseo Núñez J., y como Administrador don Rodolfo Soto. Lo que tengo el gusto de comunicárselo, á fin de que nos honre con su visita al centro.

De Ud. atto. servidor,

**RODOLFO SOTO**  
Secretario

### Fiestas en Orotina

Telegrama á EL CORREO DEL POAS

La municipalidad acordó celebrar fiestas cívicas los días 21, 22 y 23 del entrante. El Comité encargado de los festejos trabaja activamente para celebrarlas con toda pompa. Seguiré informando. CORRESPONSAL.

### Atenta invitación

Hemos tenido el gusto de recibir la siguiente invitación y deseamos para los futuros esposos una interminable vida de felicidad.

Eloy Ramos y María S. de Ramos tienen el honor de participar á Ud. el matrimonio de su hija Lía con el señor J. Rafael Meoño y de invitarle á la ceremonia que se efectuará el 28 del presente mes, á las 8 p. m. en casa que fué del Doctor Padilla.—Alajuela, enero de 1911.

### LA IMPRENTA

en el Renacimiento de las Ciencias

SIGLO XVI

(Con motivo del primer trabajo ejecutado en la nueva imprenta Acosta)

Ménfis, con sus obeliscos gigantescos que se yerguen á alturas asombrosas, desafiando las dunas del desierto, y las inundaciones del Nilo. Tébas, con palacios majestuosos y sus estatuas parlantes de Míttri, con sus templos de sabiduría que hacían aquella época la más floreciente de la 8ª dinastía de los faraones; eran sin duda el blanco de las miradas de nuestros antepasados del siglo XVI. Los vestigios de los tiempos medioevales, eclipsaron por completo los brillos de ese siglo. Una emoción fabril se apoderaba de los hombres de aquellos tiempos cuando contemplaban las célebres pirámides de Cheops, Chefren y Miquerinos, los depósitos de irrigación de Teti, y, sobre todo, aquellas necrópolis maravillosas que conservan las tumbas de los ricos egipcios y de los animales sagrados.

Maravillados quedaban los europeos al contemplar desde la Roca Tarpella (Roma, Italia), la soberbia arquitectura del Capitolio, adonde siglos antes había vencido Mánlio á los galos.

Más por amor propio, que por el mezquino interés, empezaron á florecer las ciencias, en aquel lapso de abandono; y no tardó mucho en aparecer genios extraordinarios. Allá en Varsovia (Rusia), un sabio llamado Copérnico hacía demostraciones profundas de la existencia de la gravitación universal; Kepler en Alemania y Galileo en Italia propagaban sus doctrinas, quedando así destruido el sistema de Ptolomeo.

Las letras, cual el símbolo sagrado de Onnius, constituían el sublime trofeo de Ariosto y Rebellais; Rafael y Miguel Angel habían tomado por blasón la pintura.

Más tarde Martín Lutero predicaba los dogmas del protestantismo, y el inmortal Miguel Servitt demostraba en España la existencia de la circulación menor de la sangre; en medio de aquel maremagnum científico apareció Guttemberg llevando sobre su frente el pensamiento sublime, y entre sus manos la grandiosa realidad: la imprenta como símbolo de transmisión del pensamiento universal.

**ARTURO GARCÍA SOLANO**

San Ramón, 1º de enero de 1911.

Pasa á la 4ª página

## EL CORREO DEL POAS

ALAJUELA, COSTA RICA, C. A.

La Dirección y Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, corresponsales y remitidistas.

## DE ADMINISTRACION

Suscripción mensual . . . e 0.50

AVISOS Y COMUNICADOS:  
precio convencional

## Visita del Sr. Presidente de la República á San Ramón y Grecia

Conceptuamos de alta significación para la vida de los pueblos las visitas que á ellos hace el Jefe del Estado; creemos que aunque sea por corto tiempo, importa mucho la presencia del Primer Magistrado de la Nación, particularmente en aquellos lugares un tanto alejados de la capital. Por eso hemos visto con verdadero gusto que el Sr. Presidente se resolviera á hacer una excursión por los cantones de Atenas, Palmares, San Ramón, Naranjo y Grecia, invitado previamente por ramonenses y griegos.

Es indiscutible que San Ramón y Grecia, fracciones muy importantes de la provincia de Alajuela, están llamadas en no lejano día, á tener tanta importancia como la misma ciudad capital de la provincia, si es que en la hora presente no la tienen. La población de San Ramón es una de las más recientes, erigida en el sitio nombrado Los Palmares por decreto XLII que emitió don José María Alfaro el 19 de enero de 1844, ha ido paulatinamente, pero con paso seguro y firme ensanchando el radio de sus progresos y en los actuales momentos cuenta con los adelantos que pueden observarse en las otras capitales de provincia.

Buenos edificios públicos, una magnífica cañería que se provee de aguas tomadas en el nacimiento del río Barranca; un excelente alumbrado eléctrico, colocado en ventajosas condiciones para aprovechar no sólo en industrias, sino también para destinar, si fuere el caso, á las otras poblaciones vecinas. Sus habitantes saben dar muy elocuentes muestras de cultura; las divisiones locales puede decirse que no existen, puesto que todos miran sólo con interés persistente el progreso y ensanche de su localidad y mientras en otras regiones de la misma provincia viven á dentelladas los mismos individuos que han militado en un bando político, los ramonenses, viven unidos y borran con discreción y mesura muy dignas del mayor encomio, todos las lindes y vallas que creó una determinada situación política.

El señor Presidente de la República y su inteligente colaborador Lic. Oreamuno, han podido apreciar, por impresión propia, cuanto aquí aseguramos acerca de las condiciones de progreso y hábitos peculiares muy recomendables de los ramonenses.

La recepción hecha al Licenciado don Ricardo Jiménez, debe llenar de justo regocijo y legítimo orgullo á todos los vecinos de ese progresista cantón, ya que ha sido este momento muy propicio para que se vea la unión y cordura que caracterizan á ese pueblo, olvidado y muy poco favorecido por los Gobiernos que lo tenían en muy poco porque sólo vive preocupado de su adelanto y sólo lucha porque se tengan en la hora de hacer justicia, presentes los esfuerzos que ha debido hacer para impulsar vigorosamente el carro de su progreso.

El cantón de Grecia, rico y pujante como es, no le va tampoco en zaga al cantón central; el establecimiento de su tranvía que lo unirá con la capital de la Provincia, coronará las ansias de progreso bien sentidas en ese pueblo feliz por las condiciones naturales que disfruta y más aún por las prendas de laboriosidad y honradez que lo distinguen.

## Las divisiones mezquinas hunden los pueblos

SAN RAMON SE LEVANTA

Ya voy entrando en el conocimiento de que ni con candela se encuentra en el universo un pueblo

más torcido que esta bendita Alajuela: ha visto alguien en Costa Rica bochinche igual al que tuvo lugar en esta tierra cuando el con-sabido banquete á don Ricardo? Aquello revistió los caracteres típicos de un acontecimiento mayúsculo que hará época en nuestra historia y que aumentará también la cadena de desventuras á que ha días el destino nos lleva atados. Que no invitaron á don Fulano, que tampoco á don Zutano, y el pobre don Pompilio deshaciendo planchas, y las planchas reapareciendo como por arte mágico aumentadas y corregidas. Y llegó la hora del tren y al maquinista no le dió la gana pitar anunciando la llegada, y unos cuatro pelones fuimos á la estación. Y conste que esa fué la pura verdad, pues entusiasmo sobraba para ir á encontrar al Jefe de la Nación, pero el *tuercu* que es nuestro lema se opuso en nuestro camino y nos hizo quedar mal.

Vino luego el banquete. ¡Ay Dios mío, que ni quiero recordarme! No era plancha, fué archiplancha y de las á vapor! Siete de Alajuela y el resto de fuera. Quién ha contemplado desastre igual? Creo que nadie, y los pueblos deben rogar á Dios por no contemplarlo jamás.

Y tan calamitoso desastre débese únicamente á la desunión en que viven los habitantes de este pueblo. Las divisiones se multiplican y los odios personales acrecen día por día. Hace diez años había arriba y abajo; hoy hay arriba y abajo y en medio y dentro de poco al Norte y al Sur; y mientras nosotros nos desmoralizamos en esta lucha fratricida de ideas, que aquí no fructifican más que torpezas, sino de odios personales, de rivalidades necias que empuñan y que degradan, nuestro progreso está estancado, y somos la burla y el escarnio de los que de fuera nos contemplan.

Y el caso lo hemos tenido ahora. San Ramón invita al Presidente y mientras aquí fuimos diez á recibirlo allá fueron doscientos y mientras allá le obsequiaron champagne, aquí tragó bilis á grandes dosis. Y cuando nos dicen que San Ramón se hará provincia nos enfurecemos y rabiamos. Pues de hoy en adelante yo no volveré á rabiarse porque los pueblos que han perdido la cordura, los pueblos que permanecen desunidos tienen que ir á la retaguardia y que surjan los que se preocupan por aparecer como entidades verdaderas y compactas.

## UNO QUE OBSERVA

Enero de 1911.

## Relieves alajuelenses

«Las poblaciones son los mismos hombres por su idiosincracia y cultura: hasta la meseta sobre que ha levantado sus hogares se le parece; el habitante de la llanura no es igual en carácter al de la montaña», dice Letrone en un tratado antiguo de geografía. Pienso con él en este sentido.

Las eminencias de la naturaleza parece que sean alrededores de distinguidos: por eso los Andes han producido celeberrimos de la Libertad y de sus ricos cultivos ha participado sin reparo alguno el negro y el blanco, el pobre y el rico, el ignorante y el sabio. Por eso también desde las eminencias de Quito, Juan Montalvo escribió no solamente para el Ecuador sino para dos hemisferios; y no hay duda que de los hurras de sus «Siete Tratados» hoy no iría al cadalso el mismo arzobispo ó cabo Ordóñez como él lo llamó en «Mercurial Eclesiástica». Eso de vivir alejado del horizonte es una gran desgracia; y he aquí por qué los hombres de las planicies, raros, pocos, los demás son tan localistas, falsos, payasos ó histriónes de la hilaridad, pero nunca jamás grupo ilustre que de tiempo por lo serio y benemérito á toda la nación. Con motivo la tarántula encuentra abono para su existencia en la pradera.

Y sobre vivir el *llanero* desde lo bajo de su tierra á otras cosas este habitante no lee, no estudia; la enciclopedia del tanto talento que tiene para arrojar tomos de gran sabiduría de un solo chispazo, le hace vivir satisfecho, feliz: «es cabeza no por alimento sino por viento, como se expresó irónicamente de un fanfarrón pretendiente y lugareño, Quevedo.

Dar lecciones de patriotismo cuando no se le conoce fábrica, taller, granero intelectual que se

interponga al cuento malicioso y perverso llevándose entre los pies la reputación de alguna dama; cuando ha sido obediente y sumiso, cuasi adulator al jefe, pues ante la injusticia no ha protestado, siquiera eso de sanción pública! ¡Oh, se me olvidaba, esa delicadeza republicana no es punta para él: es para los demás! ¡El pobre no conoce más barbarie que la presenciada en alguna Agencia Principal de Policía; la de algunas multas ó pequeños arrestos por faltas! ¡Que no le escrupulice ocho ó nueve años de presidio, acaso á un inocente! ¡Pero si vive en la llanura!

Liberal porque no va á misa ni confiesa; eso lo rechaza por soberbia; porque odia que se diga de sus defectos, reprueba las humillaciones, pero jamás se le ve en casa de un enfermo, aunque sea de rodillas, á falta de sofás, en donde sentarse, para ayudar en la medicina y consolarle. Del credo laico sólo sabe no ir á la iglesia el *llanero*: por lo mismo es doblemente despota; porque no cree ni ama. Avaro, no calienta ni con la mano al que padece de frío por el hambre; únicamente gusta de estrechar la aterciopelada, olor á Camia ó que encuentre con yemas adiestradas á la plata blanca ó al oro.

Por la moral difundida y sin efecto en las costumbres, se ve que San Mateo tuvo razón cuando dijo:

«No deis lo Santo á los perros, ni echéis vuestras perlas delante de los puercos, no sea que las huelan con sus pies y revolviéndose contra vosotros os despedacen».

Donde no hay montañas que lleven al espíritu el confort de algo infinito por lo grande, los hombres se las hacen echándose unos sobre otros. Pero es posible la fraternidad.

J. R. PANIAGUA

## ECOS DEL GUANACASTE

## De Liberia

Viruelas, Sarampión y Escarlatina. — ¡Pobre niña! — Fallecimiento. — Escandaloso manejo de fondos municipales etc., etc.

—El arreo de partidas de ganados procedentes de Nicaragua nos ha traído las malas semillas de la viruela, el sarampión y la escarlatina; dichas enfermedades se propagan á su sabor porque el Médico de Higiene y de nada en resumen, no da señales de vida.

—Cuando se estableció el servicio de vapores en «Puerto de Culebra», el Doctor Peña se ofreció como Médico de Sanidad *ad-honorem*; el Gobierno tomando á lo serio la *chamarra*, hizo en él el nombramiento respectivo; y qué resultó? que hasta la fecha dichos vapores no le conocen la cara al Doctor Peña, en tanto que el *candido* del Gobierno le vive agradecido por tales importantes servicios.

¡Si para *chamarreros* los de la Unión no tienen rivall!

—Fué muy justamente sentida la prematura muerte de la señorita Hilma Garnier; contaba apenas quince años de edad y unía á sus atractivos físicos que la daban señalado puesto en el jardín de la belleza liberiana, altas virtudes que la hacían acreedora á la estimación y cariño social. Sus afligidos padres han recibido numerosas manifestaciones de condolencia á las que va agregada la nuestra.

—También falleció en estos días don Julián García, persona que fué muy útil y estimada en esta ciudad.

—Pronto se harán publicaciones sobre el escandaloso manejo de los fondos municipales y de la Junta de Caridad, hecho por la Unión Guanacasteca.

—En la semana pasada llegó á Puerto Culebra un vapor á cargar maderas; esperamos que el señor Ministro de Gobernación ordene al Médico de Sanidad (?) vaya á hacerle una visita oficial ya que en esta población no tiene trabajo.

CORRESPONSAL P.

Liberia 16 de enero de 1911.

## CORRESPONSALES

## De Limón

Falta de asociación.—Indiferencia social.—Camaleones cabeza negra.—Pleito.

Hace algún tiempo un amigo nuestro, trató de levantar un censo de los alajuelenses residentes

en esta localidad, supongo que con algún buen fin práctico; pero resulta que aquí todo fracasa, no es posible imbuirle á los que tanto lo necesitan, el espíritu de asociación.

—Se fundó un club llamado «La Unión» y hubo de cerrarse al poco tiempo, por la falta de pago y de asistencia de la mayor parte de sus socios.

—Al club sport «15 de Setiembre» le está corriendo el mismo viento que hizo perecer al anterior, y pronto pasará á figurar en el rol de los que fueron, si á sus socios no les entra un poquito de ver... dadera buena voluntad, y haciendo á un lado la indolencia que parece haberlos invadido, se proponen sostenerlo.

—El club «Diana» ó sea de cazadores, no dá señales de vida, por lo cual las fieras de los alrededores y los camaleones de cabeza negra de la ciudad están de plácemes.

—Solamente el club «Marina» cada día progresa más, pues cuenta con botes de regatas, una buena plataforma con casa y botes de ejercicio para la natación. Por supuesto que los socios de este club son *machos*, si señor, puros *ros machos*. Bien por ellos.

—En mi próxima le diré el final de un pleito muy curioso entre dos extranjeros por una papa nacional.

LIMONSITO

Enero de 1911.

## De San Ramón

Enero de 1911

## UNA BONITA FIESTA SOCIAL

Paseos, bailes y serenatas.—Visitantes.—Simpática boda.

Se divierten los grandes, los acaudalados, los intelectuales y los de posición social, y también nos alegramos los pequeños, los desheredados de la fortuna, los que no tuvimos la dicha de alcanzar una instrucción sólida y los que ocupamos un puesto humilde en la escala social. Y si no fuera así, no habría equidad, ni justicia, ni nadie estaría resignado, ni conforme con su destino. ¡Ah—que hermosa es la existencia cuando se sabe llevar, y que bella la vida cuando se pasa al lado de la familia y rodeado de buenas y sinceras amistades.

Ayer nos obsequió Natura con un día lindo y con una tarde aún más preciosa. Debido á eso, en el sembrante de todas las bellas señoritas se notaba la alegría, el entusiasmo y el deseo de gozar. Un grupo de jóvenes humildes, de excelentes amigos, de obreros honrados, de soldados del trabajo, dispusieron dar un bailecito de confianza á sus amistades, en casa de doña Juana v. de Pérez, el cual se celebró en el mayor orden, hubo gran animación y su nota más saliente fué la confianza, la cordialidad entre amigas y amigos reunidos.

En la fiestecita de la amistad hacía de reina la señorita Ninfa Cambrero, y á su lado tuve el gusto de ver á las simpáticas y amables señoritas Tulia, Zara y Enilda Quesada, Lidia, Adelaida y María Zamora, Eresvida Salas, María Engracia y Luisa Flóres, Esperanza Cambrero y algunas otras cuyos nombres no me es posible recordar.

—Aquí me tiene que no me cabe el regocijo entre el cuerpo y con muy justa razón. Ya hacía muchos años que no teníamos el gusto de ser tan visitados como en el presente, y es por eso mi alegría. Excuse, pues, la informalidad con que le escribo. Los paseos, los bailes, las serenatas y otras diversiones no me dejan tiempo ni para comer. A veces olvido mi condición de casado y me confundo con los solteros y bailo y canto y recito á las bellas señoritas, sin recordar que soy viejo, y que estoy en este mundo. ¡Ah, quién fuera joven y soltero!

—Se han servido nonrnarnos con su presencia el señor Presidente, Licenciado don Ricardo Jiménez; su Edecán, don Claudio Campos; el señor Ministro Licenciado don Nicolás Oreamuno; el señor Juez de lo Contencioso, Licenciado don Francisco Ugalde Pérez; el Diputado, Licenciado don Adán Acosta; el activo periodista don Fernando Borges, y los estimables amigos don Luis Montoya, don Víctor M. Monge, don Ananías y don Eliseo Ugalde, don Gerardo Blanco, don Víctor Chaves, don Gonzalo Bazán, don Ernesto Saborio, don Enrique Solera, don

Arturo Chaves, don Walter Sagot, don José Manuel Peralta, don Saul Cordero, Dr. don José Badilla, Presb<sup>o</sup> Carvajal, don Ricardo Calderón y algunos otros cuyos nombres no recuerdo.

—Si es grande la lista de los caballeros que nos han visitado, más grande lo es la de las dignas señoras y amables señoritas que con su presencia han venido á alegrar nuestros pesares y á contribuir á nuestras alegrías. He aquí la lista de algunas de ellas: doña Elia de Ugalde, doña Gordiana de Cordero, doña Paulina de Blanco; señoritas Meri Montealegre, María Luisa Iglesias, Adelia Herrera, Ester Mezerville, Vitalia y Ester Madrigal, Carlota Palacios, Lidia Jenkins, Casimira y Graciela Soto, Rosalía Gómez, Neli Bolaños, Laura Vega, Auristela Fallas, Ermelinda Guerrero, Zoraida Saborio, América Vargas y una señorita Beer.

—Las señoritas María Francisca Caballero y Oliva Salas tienen en proyecto un paseo á la ciudad de Grecia, donde se proponen pasar algunos días al lado de sus buenas amistades. Ojalá que realicen sus deseos y que gocen mucho en su gira por aquel pueblo amigo.

—Mañana á las 6 a. m. y en la Parroquia de aquí, se celebrará el matrimonio de don Guillermo Hidalgo con la señorita Ernestina Salas. Después del desposorio se servirá en casa de la novia, café y tosteles á los invitados, que lo han sido todos los miembros de esta sociedad. Los esposos Hidalgo Salas pasarán su luna de miel en la ciudad de Puntarenas.

Su affmo.,

CLARÍN

## De Poás

Enero de 1911

Aumento de población.—Reforma en la Iglesia.—Camino al volcán.—Hotel y Caballeriza.—Tendremos fiestas.

En el año próximo pasado hubo en este cantón 52 defunciones y 140 nacimientos, dando un resultado de aumento en la población de 98 habitantes.

—Actualmente se está colocando un magnífico pavimento de ladrillo mosaico en la iglesia de esta villa. Para la inauguración de esa obra se prepara una gran fiesta á la cual asistirá el señor Obispo.

—De cuenta del Municipio de ésta, se arregló el camino al volcán, en el trayecto de la Lechería al cráter, para facilitar la ascensión del coloso á los turistas que lo visiten este año; además de eso es bueno que sepan, que en esta villa se ha instalado una buena caballeriza y una fonda para los que gusten hacer un alto aquí.

—En la semana entrante salen para Puntarenas, de paseo, nuestro querido alcalde don Jacobo Sanabria y su estimada señora.

—A nuestro Municipio se le ha metido entre ceja y ceja, celebrar fiestas cívicas este año, si el comercio y particulares sufragan los gastos. Veremos si cuaja.

CARRASCO

## Orotina y San Mateo

Observaciones.—Movimiento comercial.—Rapidez del tren.—Divisiones políticas.—Reformas en la Iglesia, etc.

Enero de 1911.

En este nuevo y floreciente cantón de los antes *domingueños*, se nota un regular movimiento comercial y el adelanto material en cuanto á higiene, moralidad y ornato de la población.

Esto prueba que hay vida propia y que no será tan sensible, como algunos han creído, la continuación directa del ferrocarril hasta Puntarenas.

No obstante, debiera estar en la benevolencia y sano criterio de los que pueden, en obsequio á los pasajeros y comerciantes, la prudente disposición de que el tren parara de quince á veinte minutos.

—San Mateo cuenta con buenos terrenos para el cultivo y si las minas del Monte del Aguacate en las que hoy por hoy se nota poca perspectiva, volvieron á tener el ensanche y vigor que antes tuvieron, este pueblo daría un gran paso en su vida comercial.

—De mis investigaciones pude advertir que hay poca unidad en el partido triunfante. Lástima

grande, si, en este caso, como también en el que la dirección local esté en manos inexpertas, lo que dará origen al poco ó ningún progreso.

—Los trabajos de la iglesia, aunque demasiado lentos por falta de capital, progresan.

Con la esperanza de que ahora sí tendrá este pueblo un templo digno de su patrono y de su Cura á quien se le estima por su humildad, ilustración y perseverancia y actividad que desplega para llevar á cabo su obra, á quien se le deberá en su mayor parte.

—Algunos vecinos se quejan de que la correspondencia es llevada á Orotina con demasiada anticipación y pude convencerme de ello pues en mi corta estadía ví al jovencito que hace de correo, salir como á las nueve de la mañana. Tal vez el Director General de Correos, en honor al buen servicio, pudiera dar una disposición más oportuna.—CORRESPONSAL VIAJERO.

## De Sabanilla de Alajuela

El pueblo pide buenos maestros.  
—Veraneantes.—Entermo.

Enero de 1911.

Con ochenta firmas al pie ha elevado este vecindario un memorial al señor Subsecretario de Instrucción Pública con el fin de que nos mande como Director de las escuelas de este distrito al señor don Ramón Rodríguez R., de Heredia, persona muy conocida y bien querida de este pueblo, al cual dicho señor prestó importantes servicios anteriormente. Ojalá que el señor Brenes Mesén preste oídos á nuestra justa petición, y de ese modo podamos este año contar con un Director competente y cumplido, en vez de tener que lamentar la incompetencia y poca formalidad de otro, como nos pasó el año pasado.

—Veraneando tenemos por acá al señor Diputado don Alberto Calvo y su apreciable familia, á doña Emma de Quesada y su hija la espiritual Adela, y á doña Chabela de Fernández y su simpática Antonieta. A todos presentamos nuestro atento saludo y son nuestros deseos que las frescas brisas de este lugar les sean muy provechosas.

—El estimable caballero don Carlos F. Vincenti ha estado bastante delicado de salud, lo que muy de veras lamentamos, deseándole pronta mejoría.—CORRESPONSAL.

## De Río Segundo

Enero de 1911.

Rosario solemne.—Herido á cuchillo.—Personales.

El sábado 14 de los corrientes se verificó en nuestra ermita un rosario solemne, con gran asistencia de vecinos del lugar y pueblos cercanos y derroche de música y pólvora.

A continuación del rosario y antes de que la gente abandonara aquel sagrado recinto, se resolvió quemar un fuego de pólvora, que resultó bastante lucido pero que obligó á desatender el respeto de los fieles á las imágenes de los santos, pues tuvieron que contemplarlo desde adentro volviéndoles la espalda. También notamos que la pólvora se quemó casi en la puerta de la ermita y no fueron pocos los sustos que nos llevamos, teniendo un incendio.

El entusiasmo de la fiesta anterior hizo que algunos adoradores de Baco resolvieran rendirle culto á su dios y siguiera la parranda hasta tarde de la noche.

Consecuencias: que Nefalí Soto hirió al comisario Filadelfo Quesada que pretendió quitarle un puñal y Jenaro Cambrero y Manuel Córdoba trayendo á colación asuntos añejos y según parece los de siempre, las faldas; se dieron unos cuantos gúizarras.

—El mismo día, miembros del Municipio josefino visitaron nuestra planta eléctrica con el fin de ver si pueden tratarla.

—Con la señorita Inés González, de Alajuela, contrajo matrimonio el estimable joven don Adán Soto.

—Pronto imitarán á los jóvenes Soto-González, uniéndose también con los venturosos lazos del matrimonio, las siguientes parejas: Ema Villalobos y Pedro Castro, Sara González y Mardoqueo Salazar, Romelia González con José Peña, y Albertina Ulloa (de Ala-

juela) con Rafael Ocampo. Anticipadamente les deseamos felicidades.

—A Puntarenas irán en viaje de negocios los señores Ezequiel Murillo, Benjamín Alfaro y Ernesto Herrera. Que ganen muchas pesetas son nuestros deseos.

—A temporal irá al cantón de Poás la apreciable señora doña Fidelia de Murillo. Que le aproveche.—CORRESPONSAL.

## Gran bochinche en Santiago Oeste

Los rosarios rumbosos fomentan el alcoholismo

El sábado de la semana pasada y con motivo de la quitada de un portal en casa de la señora María Lina Arias, vecina de "Nuestro Amo" de Santiago Oeste, esta buena señora dispuso celebrar un rosario solemne, en el que hubo derroche de pólvora, aguardiente y buen humor.

La proximidad de la taquilla del lugar, hizo aumentar el consumo del "blanco nacional" á tal extremo de que cuando el canto de los gallos anunciaba las diez de la noche y la dueña de la casa daba por terminada la fiesta, la mayoría de los que allí se habían reunido en busca tal vez de indulgencias, sin notarlos, dormitaban en los brazos de los dios Baco.

No sin poco trabajo la sala quedó desocupada y el grupo comenzaba á dispersarse cuando Rafael Navarro, que tenía algunos asuntos por ventilar con Rubén Vargas, se acercó á éste armándole discusiones que tuvieron por resultado un "duelo" á trompadas, que con la intervención de amigos del uno y del otro, se convirtió en un fenomenal bochinche cuya consecuencia lamentan á estas horas un regular número de leñateados, "candilejeados" y dos heridos de consideración á cuchillo.

Los heridos son, el mismo Navarro que debido á las proporciones del bochinche, no pudo darse cuenta de quién le obsequió una pequeña puntada, y Froilán Cambrero á quien dió José María Haroto Castillo una herida grande en una mano, que le produjo abundante hemorragia. Este último fué conducido la misma noche al Hospital de San Rafael de esta ciudad, donde el Doctor Cortés le hizo las primeras curas y su herido al "Hotel de Ramiro" en la calle de Guardia, donde permanece bien seguro y á la orden del alcalde 1º

## De Zarcero

TAHURES SORPRENDIDOS

MATRIMONIOS EN CIERNES

Enero de 1911.

El domingo quince de los corrientes, entre once y doce de la mañana, fueron sorprendidos en lo mejor de su elemento, dos grandes tahures vecinos de este pueblo y que por desgracia desempeñan puestos importantes, pues se trata de un Doctor en Medicina y de un Alcalde suplente. El Agente Principal de Policía, don Azarías Barahona, informado de la frecuencia con que se reunían dichos señores en compañía de otros, á jugar dinero á la poka, les había prevenido por varias veces que los encontró jugando, abstenerse de un juego prohibido como éste y de no comprometerlo á cumplir con ellos; pero no obstante las advertencias de la policía, salieron del local que ocupaban y se apersonaron en mayor número de jugadores, en una habitación particular, enfrente de la plaza. Cuando éstos creían burlar la vigilancia de la autoridad y tenían sobre la mesa de juego buen acopio de dinero, con licencia de la dueña de la casa, entra por la cocina el valiente Agente Principal de Policía y les apaña las barajas y dinero, pero como eran varios los jugadores, pudieron hacerse otra vez de todo y al señor Barahona, después de ultrajarlo bárbaramente, lo sacaron del lugar donde estaba. Lo acusaron después al Político por haber entrado á una casa particular; pero si la autoridad tiene obligación de perseguir el juego, también tiene derecho de entrar donde se halle.

—Pronto se unirán en matrimonio los señores Evencio Rodríguez con Elena Alvarado, Juan Félix Blanco con Celia Rojas, Custodio Hernández con Angela Acuña, José María Salas con Le-

divina Muñoz, Toribio Chavez con Jovita Muñoz y otros de que hablaremos después.

CORRESPONSAL

## De Desamparados

Enero de 1911

Malos Jueces de agua.—Hace falta una oficina telegráfica.  
—Olga el Síndico.

Puede decirse que estamos en la entrada de la estación seca, y á veces pasan hasta dos días sin que el agua de nuestra subsistencia diaria corra por las acequias; esto se debe, en primer lugar, al mal servicio de jueces de aguas, pero de todos modos bueno es que vayamos pensando en la plantación de nuestra cañería.

En este pueblo favorecido de la naturaleza con aires puros y clima sano por carecer de buena agua—pues con la que tenemos hay que usar mil precauciones para tomarla sin riesgo, cuando no falta del todo—está en constante peligro la salubridad del vecindario.

—A todo el que nos visite le parece extraño que, pasando por este lugar una línea de telégrafos, no haya una oficina telegráfica; la razón es la misma por la cual no tenemos correo, y yo no acertaría á decir cuál de estos dos agentes transmisores del pensamiento, de que hoy estamos privados, nos hace más falta. La verdad es que por el momento no tenemos un lugar apropiado para el objeto indicado: era por lo que proponíamos hace algún tiempo se construyera, con los fondos comunes de este distrito, un edificio capaz de contener dos ó más oficinas que se necesitan, además de las de correos y telégrafos, para otros usos. Ahora pienso que alguien puede figurarse que la construcción que nosotros proponíamos era como la que se hizo destinada para la cárcel, que, por inapropiada para otro objeto, hoy por hoy no presta ninguna utilidad.

—No sabemos, con autorización de quien, se está extrayendo arena del tajo de «La Claudia», que pertenece á este distrito y de la que sólo puede disponer la Junta Itineraria, pues hasta aquí mismo se ha prohibido servirse de ella á particulares y este es material que debe estimarse como que se necesita, cuando no para otra cosa, para riar nuestros caminos. Llamamos sobre esto la atención del señor Síndico.

C. CAMPÉS

## COMUNICADOS

### De Santa Bárbara

En uno de estos días apareció en *La Prensa Libre*, cuyo número no recuerdo, un artículo firmado por un tal «Ricardito» ó mejor dicho por un maestrillo civilista que quedó cesante, desde el terremoto de Cartago, por ser maestro de uno de los lugares que más sufrieron con esa catástrofe. Maestro de los que se hacen á maso pero que devenga sueldo desde entonces por andar sin ningún oficio en estas calles. ¡Estas son las economías que se están haciendo en el Gobierno!

Dice el tal maestrillo que hay un tío en ésta que estaba suicidándose hace cuatro días, y no lo ha efectuado por temor; pero el tío á que se refiere le puede demostrar que si no lo ha hecho es porque tiene algo que perder, pues no está como el tal «Ricardito» comiéndose adelantados los giros de cada mes. En resumen, para demostrarle que no tiene miedo quien suscribe, lo aguarda á la hora que quiera en su casa, á donde espera que pase para demostrárselo.

EL TIO

Sta. Bárbara, enero 18 de 1911.

## Morosos

Recomendamos la honradez de nuestro ex-agente en Heredia, Marcial Pérez Loaiza, á quien quitamos de ese puesto porque quedó debiendo á esta empresa la suma de ₡ 42,00 y no ha querido atender nuestros avisos.

También nos vemos en el penoso caso de decirles, por este medio, á J. S. donde esté y á J. M. en Heredia, que sus cuentas con la Librería Alajuelense quedan

en firme, y, si abusando de nuestra bondad, persisten en negar su cancelación, les publicaremos el nombre completo.

## Semana alajuelense

MOVIMIENTO DE HOTELES

Hotel Central.—Porfirio García Monge y Francisco Rosechs, de San José.

Francisco José Playa, Celim Barbour y señora y Carlos Espinach, de Tres Ríos.

Abraham Alvarez, de Heredia. Luis Valle, de Nicaragua.

## Matrimonios

21 de enero de 1911.—Juan Rodríguez con Dorila Núñez (de Carrizal), José Quesada con Florinda Arroyo (San Josecito), Julián Avila con Rosa Herrera (Quebradas), Federico González con María Delgado (Garita), Santiago Oviedo con Ester Vargas (Turrúcares), Julio Palma con Laura Araya (Nuestro Amo).

22 de enero.—Rafael Solórzano con Mercedes Saborío (Centro).

## Nacimientos

Centro.—Inmominado, hijo de Esmeralda Herrera.

María Rafaela de los Angeles, hija de Tobías Porras y Angelina Zuñiga.

María Luisa de la Trinidad, hija de Rubén Ledezma y María Rojas.

Aida Rosalía de Jesús, hija de Amalia Campos.

José Isaac, hijo de Angelina Espinosa.

Alicia Etegive de los Angeles, hija de María Luisa Oreámuno.

Rafael Angel Lázaro del Socorro (nació en Rivas, Nicaragua, hijo de Austelina Segura).

Concepción.—Juan Rafael de la Trinidad, hijo de Francisco Alvarez y Victoriana Duarte.

Cebadilla.—Miguel Leocadio de las Mercedes, hijo de Miguel Agüero y Hortensia Vargas.

## Defunciones

Centro.—Inmominado Herrera, (sin edad).

Santiago Oeste.—Joaquín González, 4 meses.

Mercedes Pérez, 58 años.

Concepción.—Francisca Alvarado, 50 años.

Efraim Aumberto Calvo, 1 año.

Andrés Avelino Benavides, 22 años.

San Antonio.—Eva Auristela de Jesús Calderón, un mes.

Itiqués.—Rafael Claudio Barquero, un año.

San Josecito.—Mercedes del Socorro Soto, 7 meses.

## Agencia Principal de Policía

Fueron impuestas las siguientes multas:

Dos colones á Juan González, por escándalo; los pagó.

Quince colones á Juan Oreámuno por desobediencia; los descuenta en arresto.

A Rubén Vargas y Rafael Navarro, cinco colones cada uno por riña; los pagaron.

Cuatro colones á Josefa Peñaranda por faltas; los pagó.

Diez colones á Adán Aguilar por maltrato; los pagó.

A Hermenegildo Delgado, diez colones por hurto; los descuenta en arresto.

A Melchor Araya, cincuenta colones por hurto; los descuenta en arresto.

Veinticinco colones á Florencio Alvarado por lesiones; los pagó.

Cinco colones á Rafael Mejías por maltrato; los pagó.

Cinco colones á Víctor Sibaja por provocación á riña; los pagó.

## Retumbos

VIAJERO.—Procedente de Zarcero, tuvimos el gusto de saludar en ésta á don Eliceo Vargas.

Riña.—En Canoas, del barrio de la Concepción, el Presidente de la Junta de Educación, hirió en defensa de la "adúltera" Elena Carvajal que fué sorprendida en su compañía, al marido de ésta, José Porras. El herido fué castigado en la Agencia Principal de Policía de esta ciudad con veinticinco colones! de multa, y permanece en su puesto.

RIEGO DE CALLES.—Algunos comerciantes piensan proponer un auxilio á nuestro Municipio, para que pague el riego de calles y un empleado que las barra, semanalmente por lo menos.

Parece mentira que personas

amantes del progreso y de reconocido apego á la localidad, obliguen á sus representados á proceder de esa manera, para proporcionar una ínfima economía al Municipio más rico del país.

LEY DE VAGOS.—Las taquillas debieran ser más vigiladas por la policía con el objeto de librar á sus propietarios de la clientela dudosa del sinnúmero de vagos que continuamente las visitan.

SALUDO.—Muy atentamente saludamos á nuestra espiritual amiga Amelia Guardia, que vino de San José, á pasar unos días entre nosotros.

PARA CHOMES.—Mañana parte para Chomes nuestro amigo don Otilio Ulate. Va el infatigable comerciante á comprar unas cuantas cargas de sal. Le deseamos un feliz viaje y un pingüe negocio.

ROBO DE UNA MÁQUINA.—El señor Miguel Lagos (hondureño) residente en Santa Bárbara, se quejaba de que en San Antonio de Belén le robaron una máquina de coser y el Jefe Político de aquel lugar se negó á seguir las investigaciones del caso, confiando en las afirmaciones del acusado por Lagos que dice habérsela comprado sin ser cierto y alegando que como el semoviente vale más de ₡ 10, el asunto no es de su incumbencia.

ENVENENAMIENTO.—En Miramar, Adela Salazar, de doce años, se tomó una pastilla de sublimado; era huérfana de madre. Duró ocho días en lucha terrible con la muerte.

MATCH.—El domingo 29 del corriente tendrá lugar en esta ciudad el match de foot-ball preparado entre el "Club Sport J. R. Mora" y el "Team Veraniego 1911." El team del "Juan R. Mora" está organizado así: Juez, don González Sánchez B.; Capitán, don Tobías Sánchez.

Jugadores: J. R. Ugalde, Amanda Porras, Gilberto López, Juan R. Rodríguez, Evaristo Solera, Rogelio O. Fernández, James Tobash, Ramón Aguilar h, Rubén Rojas, M. Angel Herrera.

Guarda líneas: G. Molinari. El Team Veraniego, vendrá por el Pacífico en tren expreso.

NEGOCIO.—La casa de Felipe J. Alvarado y Cº tienen de trato la empresa de Mendiola. Alvarado y compañía compran por la suma de ₡ 330,000; dan 100,000 oro americano al contado y el resto á seis años de plazo.

FOLLETOS.—Hay tres folletos en prensa que tratarán de la deuda.

VIAJERO ILUSTRE.—A principios de abril llegará á Costa Rica, el sabio Charles Richet, profesor de la Sorbona, miembro del Instituto de Francia.

ROBO.—En Turrúcares le robaron al señor Cecilio Dobles unas alforjas que contenían un pantalón, dos cuellos, revólver y doce testimonios de escrituras públicas.

PÉSAME.—En Naranjo murió una niña de nuestro amigo don J. Elías Ramos. Le damos el pésame.

RECLAMO.—Dice "La Información" que Mr. Carnegie, ha reclamado al Gobierno de Costa Rica, ₡ 30,000 que sobraron, de lo que había dado para el Palacio de la Corte de Justicia Centroamericana.

## Teatro Municipal

Gran función Camarográfica

La famosa Empresa Barbour se estrenará esta noche con el siguiente programa: Primera parte "El Pescador de Perlas" "Un niño salvado de un nido de águilas". Segunda parte. "El gran robo de un ferrocarril", muy extensa y como todas sensacional. Tercera parte. "Los crisantemos" "El amor del torero". Cuarta parte. "El amor de la esclava", "El muchacho travieso".

Una buena orquesta amenizará la representación.

Las localidades estarán de venta en el Teatro los días de función á los precios siguientes: Palcos 4 asientos ₡ 5,00, lunetas ₡ 1,00, entrada general 0,75, galería 0,50, galería niños 0,25.

Alajuela, sábado 28 de enero de 1911.

Selecto y variado programa para la representación de mañana y días martes, jueves, sábado y domingo de la entrante semana.

La Empresa invita al público con la seguridad de dejarlo satisfecho pues ningún programa traerá vistas repetidas y el extenso repertorio no contiene vistas conocidas en esta ciudad.

## FERROCARRIL AL PACIFICO

### AVISO

Se pone en conocimiento del público, que hasta nuevo aviso se seguirá corriendo un tren de pasajeros diario, exceptuando los domingos, entre San José y Alajuela, en la forma siguiente:

Salte de Alajuela á las 8 y 30 a. m. — Salte de San José á las 2½ p. m.

Administración del Ferrocarril al Pacífico. — San José, enero de 1911.

J. A. BRENES MORA,  
por el Administrador General.

Señores el tiempo está para economizar

pasen al mercado de Alajuela y verán las novedades que hay en la tienda de

## Tomás Salazar

LO MEJOR — LO MAS BARATO  
pero sólo los domingos y lunes

Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes. — Aprovéchelo, y á comprar gangas. — No se olvide.

## A LA Botica del Parque

ha llegado el famoso veneno para

### Destruir Hormigas

por medio de la máquina llamada

HORMIGUICIDA

Alajuela, 1 de Noviembre, 1910

## EUSEBIO RODRIGUEZ Q.

### Ingeniero Topógrafo

Ofrece al público sus servicios en todo lo relativo á su profesión,  
**A PRECIOS MODICOS**

También se hace cargo de pedidos al extranjero de Trapiches, Pailas, Máquinas para café, arroz, etc., mediante MODICA COMISION.

**ALAJUELA — Costa Rica.**

Gran Establecimiento  
de Abarrotes, Géneros, Licores del país y extranjeros,  
Cristalería, Loza y Ferreteria, de

## ENTIMO ALTAMIRANO

San Carlos, C. R.

Surtido Completo de Medicinas  
Frescas y Puras.  
Artículos DE PRIMERA necesidad.  
Atiende pedidos por mayor y menudeo  
y compra y vende Hule y Cacao.

## Sastrería CASTAING

La más antigua y mejor montada de Alajuela.

Cuenta con operarios competentes y magnífico surtido de géneros.

ALAJUELA, Costa Rica.

## ¡Un buen libro es el mejor amigo!

La más sólida instrucción es la que se obtiene leyendo buenas obras

### LA LIBRERIA ALAJUELENSE

de CALVO FERNANDEZ

recibe semanalmente las últimas novedades en novelas, libros de enseñanza, de recreo y de religión de las mejores casas editoriales de España.

Mantiene siempre el más selecto surtido de útiles para escuelas y oficinas. Tarjetas postales de fantasía. Cartulinas, novenas y especies fiscales, etc.

Sus artículos en el ramo de Cigarrería son los más aceptados en la provincia; y como Agencia de la afamada IMPRENTA ALSINA, acepta encargos para toda clase de trabajos tipográficos.

Comisiones y órdenes por correo se atienden inmediatamente

**Apartado 28.—ALAJUELA**

Oficina de Abogacía y Notariado

de  
**Manuel Martínez G.**

al lado Sur de la Iglesia parroquial

ALAJUELA

Costa Rica, Centro América

## OJO! OJO!

Tengo encargo de vender una romana, una incubadora, un criadero y una volanta.

Pídame muestras y precios del techado Rubleroid, que cuando Ud., lo conozca no usará otra clase de teja.

CARLOS CASTRO S.

Alajuela, C. R.

## VERMICIDA

es un remedio seguro contra las  
**LOMBRICES**

DE VENTA EN LA BOTICA CENTRAL

**CABEZAS Y SMITH**

Alajuela, C. R.

## Biblioteca de Ciencias Médicas

Colección de obras novísimas  
de los autores más acreditados

Cada obra forma uno ó más elegantes volúmenes en 8º mayor, sólidamente encuadrados en tela inglesa con planchas en relieve y rótulos dorados, impresos en papel superior, con tipos claros y con grabados, cuando éstos son necesarios para ilustrar el texto.

Pídanse en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández. Apartado 28. Alajuela.

OBRAS PUBLICADAS

I.—*Enfermedades de los órganos respiratorios. Métodos de exploración. Signos físicos*, por el Dr. León Faisans, médico del Hospital de la Pittié. Traducción de D. Angel Avilés Rodríguez, médico de la Beneficencia municipal de Cartagena, antiguo interno de San Carlos.

II.—*Los hongos parásitos del hombre*, por el Dr. E. Bodin, Profesor de Bacteriología, de la Universidad de Rennes. Traducción de D. Juan Francisco Mega, ex-oficial médico del Cuerpo de Sanidad de la Armada, por oposición. —Ilustrado con 22 figuras.

III.—*La insuficiencia hepática*, por el Dr. A. Gouget, médico de los hospitales de París. Traducción de D. Ramón Díaz Berea, del Cuerpo de Sanidad de la Armada.

IV.—*Las condiciones de la infección microbiana y la inmunidad*, por el Dr. E. Bodin, profesor de Bacteriología, de la Universidad de Rennes. Traducción de D. Luis Romero Ruiz, antiguo interno, por oposición, de las Clínicas del Hospital Provincial y de San Carlos. —Con tres figuras.

V.—*Anatomía obstétrica*, por el Dr. L. A. Demelin, Jefe de Clínica de Obstetricia, de la Facultad de Medicina de París. Traducción de D. Angel Avilés Rodríguez, médico de la Beneficencia municipal de Cartagena, antiguo interno de San Carlos. —Ilustrado con nueve figuras.

VI.—*La fauna de los cadáveres. Aplicación de la Entomología á la medicina legal*, por el Doctor P. Méglin, miembro de la Academia de Medicina de París. Traducción de don Juan Francisco Mega, ex-oficial médico, por oposición, del Cuerpo de Sanidad de la Armada. —Ilustrado con 28 figuras.

VII.—*Fototerapia. La luz, agente biológico y terapéutico*, por los Doctores A. Chatin, Preparador Jefe adjunto del Laboratorio de Electroterapia del Hospital de Saint Louis, y M. Carle, antiguo Jefe de Clínica de la Facultad de Medicina de Lyon. Traducido por don Ramón Díaz Berea, del Cuerpo de Sanidad de la Armada. —Ilustrado con ocho figuras.

VIII.—*Los acaros parásitos*, por el Doctor P. Méglin, miembro de la Academia de Medicina de París. Traducción de don Pedro Pérez Sánchez, del Cuerpo de Veterinaria Militar. —Con 40 figuras.

IX.—*Fisiología normal y patológica del páncreas*, por el Doctor E. Hedon, Profesor de Fisiología en la Facultad de Medicina de Montpellier. Traducción de don Juan Francisco Mega.

X.—*La rabia*, por el Doctor Augusto Marie, Director del Instituto Antirrábico de Constantinopla, antiguo interno de los Hospitales de París. Prefacio del Doctor E. Roux, miembro del Instituto Subdirector del Instituto Pasteur. Traducción del Doctor D. José Pastor y Cano. —Ilustrado con cinco figuras.

XI á XV.—*Elementos de Dermatología*, por los Doctores L. Brocq y L. Jacquet, médicos de los Hospitales de París, miembros de la Sociedad de Dermatología. Traducción de la tercera edición francesa, por don Luis Romero Ruiz, Licenciado en Medicina y Cirugía. Esta obra está dividida en cinco partes.

I.—*Patología general cutánea.*

II.—*Deformidades cutáneas.*

III.—*Erupciones artificiales. Dermatitis parasitarias.*

IV.—*Dermatitis microbianas y neoplasias cutáneas.*

V.—*Dermatitis inflamatorias.*

VI.—*Dermatitis de origen nervioso. Formulario.*

(Continuará)

## Nevería y Cantina

LA mejor CANTINA y NEVERIA es la JAPONESA de Oreamuno y Hno., porque dispone de esmerado servicio, aseo y goza general fama por sus refrescos de jugos SABROSOS y variados

## TABACO IZTEPEQUE

LEGITIMO  
DE  
EL SALVADOR

El mejor y más barato. — Se despachan los pedidos con puntualidad á todos los lugares de la República, ya sea por fardos ó en cantidades pequeñas.

Depósito permanente en ALAJUELA:

JUAN V. ACOSTA

## BOTICA "FLOR DE LIS"

—JOSE OCAMPO—  
Grecia, + Costa Rica

Surtido Completo de Medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menajure ó falsificación.

Especial cuidado en el despacho de recetas

—PRECIOS MODICOS—

## Se alquila en esta Ciudad

una casa para negocio ó familia

COMODA Y BIEN SITUADA

Para informes entenderse con doña AQUILEA v. DE SABORIO  
ALAJUELA, Enero de 1911.

## Escobas! Escobas!

Elaboradas con la mejor paja que se cosecha en el país y materiales superiores.

Se fabrican conforme á los más modernos procedimientos, en Alajuela, y se venden al por mayor, en la Librería de Calvo Fernández, á los siguientes precios:

De 1ª á 9.00 }  
> 2ª > 8.00 } LA DOCENA  
> 3ª > 7.00 }

## VENDO

una finca en San Josecito de este cantón, como de 35 á 40 manzanas, con potrero limpio, cafetal en buen estado, terrenos de agricultura y pastos, etc.

Para informes entenderse conmigo en Alajuela.

**Higinio Sánchez**

## ALMACÉN

### DE ABARROTES Y LICORES

Fábrica de Sirope y Agua Gaseosa

AGENCIA DE LA FAMOSA

### CERVECERIA TARUBE

Ventas al por mayor y al menudeo. — Especialidad en facturas para familias. — Se atienden órdenes dentro y fuera de esta provincia.

**Ramón J. Jiménez O. — Alajuela**

## OPORTUNIDAD

Una de las casas mejor construidas de esta ciudad, amueblada y situada á 200 varas al Norte del Parque Central, se alquila por corto ó largo plazo. Informará

**J. León Solano Soto**

ALAJUELA, ENERO DE 1911.

## CERVECERIA 'LA VICTORIA'

**Romero y Castro Hnos.**

Las más puras cervezas del país

\*\*\*\*\*PILSENER y EXTRA\*\*\*\*\*

Depósito en Alajuela:—JUAN CALVO